

# Saldremos adelante, con nuestros propios esfuerzos



**A**L bloqueo recrudecido, principal razón de las dificultades que afrontamos, tenemos que saltarlo con nuestros propios esfuerzos, como ha dicho Díaz-Canel, recalcó, en Bayamo, Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político.

El también secretario de organización del Comité Central, subrayó el papel del Partido, de la militancia, de las organizaciones de masas, en la lucha por multiplicar la producción y contra la corrupción, el delito, las ilegalidades y la subversión político-ideológica.

“Saldremos de esta situación, con mucho trabajo en equipo, con mucho talento, con mucha cohesión, con mucho pensamiento colectivo, con mucha aplicación de la ciencia convertida en innovación y en solución de problemas”, insistió Morales Ojeda.

“No basta con el esfuerzo, es preciso hablar de resultados”, añadió, lo cual exige pasar de los diagnósticos a las soluciones, y “en Granma hay buenas excepciones que no se han convertido en reglas”, remarcó.

Apuntó Morales Ojeda que la estrategia económica y social tiene que verse reflejada en la elevación de los niveles productivos, sobre todo de alimentos, y es preciso producir aquí lo que ahora importamos, para poder dedicar esos recursos -más de dos mil millones de dólares anualmente- a otros sectores.

Afirmó que es posible, dando buen uso a “la cantidad de tierras ociosas y no bien explotadas que tenemos; tenemos que producir en nuestras tierras la comida que necesitamos, con nuestro esfuerzo, con nuestra experiencia, con nuestro talento”.

Hay que desarrollar la actividad agropecuaria, en la que está incluido el sector cooperativo y campesino, indicó el dirigente, y enfatizó en que es vital impulsar la ganadería.

“Debemos seguir promoviendo el uso de la tracción animal, pero hay actividades que no pueden garantizarse sin equipos mecanizados, para la preparación de tierra, para la comercialización...”, dijo.

Por eso la dirección del país hace hoy un gran esfuerzo, en medio de tantas limitaciones, para proteger con combustibles las producciones agropecuarias y cañero-azucareras, explicó.

Es ineludible acabar de estremecer a la empresa estatal socialista, si queremos desarrollar al país, lo que no significa que se abandone al resto de los actores.

El integrante del Buró Político orientó fomentar las plantaciones de caña, base de la Industria Azucarera; trabajar por cumplir la zafra, no solo el plan de azúcar, sino, también, los de derivados: el ron, las mieles, la generación de energía eléctrica...

Además, subrayó el imperativo de desarrollar la producción de materiales de la construcción, entre estos la cerámica, los ladrillos y las tejas de barro, “si no, no desarrollaremos el programa de la vivienda, que es una de las principales insatisfacciones del pueblo”.

Asimismo, señaló la importancia crucial de combatir la subversión político-ideológica, tanto en los espacios digitales como en los físicos.

“Los revolucionarios no podemos irnos con cualquier bola, debemos atender a la información oficial y creer en la autoridades”, alertó.

Morales Ojeda reflexionó acerca de que es notable la escalada de la subversión político-ideológica, como parte de la llamada Guerra de cuarta generación.

Dijo que debemos estar alertas y activos ante el uso, por el enemigo, de las nuevas tecnologías, de las redes sociales y otros sitios de Internet, mediante los cuales estimulan la división, las pugnas, el descontento, tratan de confundir, de generar fisuras en el pueblo, culpando de todo al Gobierno.

Remarcó la importancia de ofrecer información de modo oportuno y expresó que la primera y mejor manera de hacer trabajo político-ideológico es con la ejemplaridad de los cuadros a todos los niveles.

**EUGENIO PÉREZ ALMARALES**  
Fotos **RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS, LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA e IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO**

